
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00021            DEL  05/03/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 15.06.2023 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 5 del mese di marzo, alle ore 15:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Matteo Colapietro Vincenzo Moncada Carlo Patruno Giovanni Putignano Vito Santeramo  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 15.06.2023. 

 

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 15 GIUGNO 2023, 

allegato in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi sia 

il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 comma 3 

del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, sia quello 

di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 

 

Con: 

n. 14 VOTI FAVOREVOLI  

n. 2 VOTI ASTENUTI (Traversa, Fiorentini) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 15 GIUGNO 2023. 

 

 



 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 15.06.2023. 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X 

LOSITO X  

MONCADA = 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X 

SANTERAMO = 



 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 15 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 15.06.2023. 

 

 

       
 

ESITO VOTAZIONE 
            

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con: 

n. 14 VOTI FAVOREVOLI  

n. 2 VOTI ASTENUTI (Traversa, Fiorentini) 



 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Municipio 2       Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         
seduta consiliare 15 Giugno 2023

Municipio 2
Picone, Poggiofranco,

Carrassi, San Pasquale e
Mungivacca

Consiglio municipale 

15 Giugno 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore

Presidente, sono le 9. Posso andare? 

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, assente.

Battista Loredana, assente.

Bondanese Giuseppe, presente.

Colapietro Matteo, assente.

Damiani Nicola, presente.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, assente.

Lisco Giacinto, presente.

Losito Riccardo, presente.

Moncada Vincenzo, presente.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, assente.

Rella Giuseppe, assente.

Ruggiero Pierpaolo, presente.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, presente.

Scannicchio Saverio, presente.

Schirone Luigi, presente.

Traversa Giuseppe, assente.

Diamo atto che entra la Consigliera Battista. Presidente,

13 su 20.
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Presidente

Grazie Direttore, buongiorno a tutti. Constatata la sussistenza

del  numero  legale  dichiaro  aperto  il  Consiglio.  Primo  punto

all’ordine del giorno… Consigliere Ruggiero, prego.

Consigliere Ruggiero

Buongiorno a tutti colleghi. Io prima di cominciare i lavori del

Consiglio proporrei di fare un minuto di silenzio per la scomparsa

di Silvio Berlusconi. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliere  Ruggiero.  È  una  richiesta  inaspettata.  Io

chiedo al Consiglio di votare se ritiene o meno di fare il minuto

di silenzio per la scomparsa di Silvio Berlusconi, che sicuramente

è stato un importante esponente politico di questa nazione, un

grandissimo imprenditore, un personaggio di primissimo piano sotto

tutti i punti di vista, però se lo si fa per lui lo si deve fare

per tantissimi altri che sono deceduti e per i quali non l’abbiamo

fatto. Quindi io rimetto alla superiore sensibilità del Consiglio

la  decisione  se  fare  o  meno  il  minuto  di  silenzio.  Direttore

poniamo in votazione la richiesta del Consigliere Ruggiero. Prego.

Direttore

Diamo atto che è entrato anche il Consigliere Patruno, quindi sono

14 più il Presidente. Chi è contrario? Astenuti? All’unanimità. Ci

sono gli astenuti, io sapete che ho una certa celerità. Allora,
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astenuti  Lisco,  Patruno,  Abbatescianni,  Battista,  Santeramo,

Schirone, Di Pantaleo, Damiani, Bondanese, Smaldone. Quindi sono

11  astenuti.  A  favore  Ruggiero,  Ambruosi,  Losito,  Scannicchio,

Moncada. Allora, sono 5 favorevoli e 10 astenuti. 

Presidente

Grazie Direttore. Con 5 voti favorevoli e 10 di astensione il

Consiglio  ritiene  di  approvare  la  richiesta  del  Consigliere

Ruggiero e quindi la prego di prendere il tempo. Un minuto di

silenzio da questo momento.

(L’assise osserva un minuto di silenzio)

Presidente

Grazie.  Riprendiamo  il  Consiglio.  Primo  punto  all’ordine  del

giorno,  proposta  di  deliberazione  sul  nodo  verde,  progetto  di

fattibilità tecnica ed economica denominato Bari Centrale, nuovo

hub per la riconnessione urbana e la mobilità sostenibile, nuovo

parco urbano e rinnovamento delle aree esterne. La ripartizione

urbanistica, che adesso si chiama governo e sviluppo strategico

del territorio, ci ha chiesto di esprimere il parere obbligatorio

ma  non  vincolante  ai  sensi  dell’articolo  55  del  vigente

regolamento  sul  decentramento  amministrativo  nel  termine

abbreviato  di  10  giorni.  La  proposta  è  stata  sottoposta  per

competenza  all’esame  della  competente  Commissione  ordinaria  del

Municipio.  Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?
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Consigliere Losito, prego. Direttore diamo atto dell’ingresso del

Vicepresidente Rella.

Consigliere Losito

Grazie Presidente. Un saluto ai Consiglieri e anche all’ufficio.

Allora,  semplicemente,  quasi  semplicemente,  questo  è  il  famoso

progetto,  il  famoso  nodo  verde  che  praticamente  collegherà  una

parte della città scavallando la fascia dei binari che è quella

naturalmente della stazione centrale. Praticamente è un intervento

che vede parte dell’estramurale Capruzzi scavallare proprio nel

vero senso della parola con una sopraelevazione fino arrivando a

piazza  Moro.  Piazza  Moro  in  sintesi  diventa  praticamente

pedonabile,  completamente  pedonabile,  accessibile  eventualmente

con mezzi, con biciclette o con quant’altro, non più dalle auto.

L’estramurale Capruzzi vedrà una trasformazione. Praticamente per

chi ha visivamente ora l’ingresso nel sottopasso dall’estramurale

Capruzzi con le scale mobili, quelle che sono lì presenti, bene,

anche quella parte verrà completamente chiusa perché quelle scale

saranno utilizzate solo ed esclusivamente dai viaggiatori mentre

per  i  cittadini,  per  chi  naturalmente  dovrà  andare  dall’altra

parte della città, ci sono delle altre scale mobili esterne o

delle  scalinate,  insomma,  un  passaggio  abbastanza  fruibile

alzando,  camminando  praticamente  quasi  a  un  piano  dal  livello

stradale  per  poter  naturalmente  scavallare  i  binari  ed

effettivamente raggiungere la città di Bari. È un nodo che serve

più che altro anche per collegare, ma di conseguenza riesce anche
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a migliorare quella che fino a oggi sembrava invece una barriera

come  quella  della  stazione  centrale.  Poi  sapete  che  c’è  anche

l’area poi degli autobus che sarà fatta in prossimità di viale

Salandra con il sottopasso di via Quintino Sella, dove là verranno

abbattute altra parte delle ferrovie e verrà realizzata l’area di

sosta  degli  autobus  che  attualmente  sono  fermi  su  piazza  Aldo

Moro.  L’intervento  è  di  170  milioni  di  euro,  di  cui  oltre  90

milioni  di  euro  è  un  finanziamento  che  il  Comune  di  Bari  è

riuscito a prendere, a prelevare tramite un programma urbano di

rigenerazione, per cui ci sono questi soldi, gli altri li mette le

Ferrovie dello Stato. L’attuatore è naturalmente Ferrovie dello

Stato,  chi  ne  beneficia  diciamo  un  po’  sia  il  Comune  che

naturalmente  tutta  la  città  di  Bari  per  avere  questo  aspetto.

Naturalmente ci sarà un maggiore verde in quella zona, attività

anche  commerciali.  Diciamo  che  abbiamo  una  facciata  diversa  di

quello che fino ad oggi era la città da quel punto di vista che

naturalmente  ci  dà  un  aspetto  diverso.  Ferrhotel,  per  chi  ha

presente Ferrhotel in via Caduti di via Fani, viene completamente

smantellato  e  lì  viene  fatta  la  nuova  zona  dei  viaggiatori,

praticamente del transito dei viaggiatori, per cui Ferrhotel non

c’è  più,  rimane  perché  credo  che  sia  salvaguardato  dai  beni

architettonici il vecchio ponte che collega viale Unità d’Italia,

il pedonale rimane, però attorno e insieme, nell’insieme, viene

naturalmente realizzato. Noi effettivamente in Commissione quando

ne abbiamo discusso dice forse noi abbiamo poco visivamente. Il

poco dipende da come poi lo vediamo noi. È naturale che arrivare
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su via Giulio Petrone, tenendo conto che hai la Rossani a destra e

vedere  questo  polmone  verde  davanti  a  te,  non  vedere  più  il

binario, comunque è un effetto non solo ottico ma proprio che poi

toccare con mano e vedere che la città non è più tagliata in due

dal fascio dei binari credo che grazie a questa Amministrazione,

che  è  riuscito  comunque  a  recepire  finanziamenti,  perché  100

milioni di euro vuol dire andare a trovare anche finanziamenti

giusti e opportuni, tenendo conto che il tutto dovrebbe finire

entro  il  2026,  un  po’  perché  le  Ferrovie  hanno  necessità  di

completare questa parte della stazione centrale e per dare anche a

Bari un aspetto di stazione un po’ più diversa da quella che ormai

oggi è la stazione che sembra un po’ vecchia, un po’ datata, ha

necessità  di  essere  migliorata,  per  cui  naturalmente  la

Commissione ha dato parere favorevole a questo che poi non è altro

che la presenza del Comune di Bari al tavolo tecnico, per cui noi

non  diamo  un’espressione  del  parere  sul  progetto  che  vi  ho

raccontato in sintesi, perché è molto ampio, naturalmente forse

non sarò stato nemmeno capace di riassumerlo in breve, però serve

affinché il Comune di Bari possa a questo punto, col parere sia

del Municipio 1 che sta discutendo la stessa delibera, che noi del

Municipio 2, a dare la possibilità al Comune di Bari di andare

avanti  con  quelli  che  sono  gli  iter.  Tenete  conto  che  è  un

progetto che ormai ha avuto ulteriori migliorie, l’ultimo è stato

consegnato a maggio al Ministero e dopo questo passaggio nostro,

chiamiamolo così, politico, si potrà avviare. Il parco autobus,

gli autobus su piazza Moro non ci saranno più, verrà pedonalizzata

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 7



quella zona e verrà fatta dove c’è attualmente, c’è una foto più

piccola per far vedere piazza Aldo Moro, come dovrà essere piazza

Aldo Moro con il plastico e con le scalinate previste, le scale

mobili esterne. Per cui parere favorevole della Commissione. Per

onestà devo dire che il Consigliere Colapietro si è astenuto come

fa  sempre  su  questo  tipo  di  progetti,  però  naturalmente

condivideva. Grazie. 

Presidente

Grazie  Consigliere  Losito.  Si  tratta  chiaramente  di  un’opera

strategica  finanziata  dal  PNRR,  importantissima  per  la  nostra

città, idonea veramente a cambiare il volto non solo del Municipio

2 ma in parte anche del Municipio 1 perché si tratta di un vero e

proprio  collegamento  ciclopedonale  tra  i  due  Municipi  con

copertura  parziale  della  stazione,  dei  binari,  molto  verde,

un’opera innovativa, disegnata da un grande architetto, da Fucsas.

Penso che sia una cosa molto buona per tutta la città. Ci sono

altri  interventi?  Nessuno.  Direttore  possiamo  procedere  con  la

votazione. Prego.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità. Presidente, mi scusi,

sono stati presentati tre emendamenti che le passo per il suo

visto.

Presidente
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Grazie.  All’unanimità  dei  presenti  viene  approvato  il  parere

favorevole  sulla  proposta  numero  1  dell’ordine  del  giorno.

Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno, si tratta di un

ulteriore  parere  ex  articolo  55  relativo  alla  approvazione  del

progetto  preliminare  in  variante  allo  strumento  urbanistico

vigente  per  il  completamento  del  villaggio  oncologico  Agebeo  e

Amici di Vincenzo Onlus. In questo caso la proposta perviene dalla

ripartizione  Ivop,  anche  qui  è  stato  chiesto  di  esprimere  il

parere in termini ridotti e la proposta è stata sottoposta per

competenza  all’esame  della  competente  Commissione  ordinaria  del

Municipio.  Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?

Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Grazie  Presidente.  Naturalmente  quando  sentiamo  parlare  di

varianti urbanistiche talvolta ci spaventiamo, però naturalmente

in questo caso c’è, al di là dell’interesse del completamento del

villaggio  e  dell’accoglienza  delle  famiglie  dei  bambini  malati

oncologici,  praticamente  Agebeo  e  Amici  di  Vincenzo  Onlus,  che

sapete  già  perché  alcuni  di  voi  per  altre  iniziative  hanno

sicuramente già visto e visionato. In questo caso si tratta dei

collegamenti dei servizi, delle servitù, cioè rete fognante e rete

idrica, che devono per forza di cose transitare da una strada che

è quella stradina parallela all’ospedale oncologico, una strada di

cui sta scritto proprietà privata, di cui gli uffici tecnici hanno

fatto indagini perché essendo che dovrebbe diventare una attività
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di passaggio, sapete, c’è lo scavo e quando entro in una proprietà

privata devo chiedere permesso a qualcuno per transitare in una

strada privata. Dalle carte comunali e dalle indagini comunali la

strada non ha proprietà, per cui in questo caso la variante cosa

intende? Intende che per la chiusura di quella strada, per poter

permettere anche in tempi brevi, stiamo parlando di un costo di

poche migliaia di euro perché non è tanto, vengono impedite alle

proprietà che affacciano su quella strada naturalmente il transito

e quant’altro. Cioè viene pagato il disagio, non tanto la rottura

della  strada,  perché  non  risulta  proprietà,  per  cui  loro

singolarmente il Comune di Bari con i proprietari delle case che

transitano,  si  affacciano  su  questa  strada,  ha  chiesto

naturalmente  anche  perché  l’interesse  è  maggiore  poi  tra

virgolette forse degli interessi privati in quel momento e faranno

questi lavori. Per cui i costi del disagio che viene recato a

queste famiglie verrà naturalmente corrisposto un qualcosa, per

cui  si  chiede  l’autorizzazione.  Praticamente  dice  il  Comune  di

Bari  sta  realizzando  l’intervento  denominato  lavoro  per  il

completamento del villaggio di cui dicevo prima. L’accesso a tale

area  avviene  esclusivamente  attraverso  una  stradella  denominata

viale Generale Bellomo, già Prima Traversa Picone o Prima Traversa

Camillo  Rosalba,  di  145  metri,  che  si  diparte  da  via  Camillo

Rosalba,  non  identificabile  catastalmente  in  quanto  individuata

come strada e pertanto prima di numero di particella già nella

mappa catastale del 1957. Dal momento che gli atti degli uffici

comunali e di questo ufficio nulla è stato riscontrato circa la
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proprietà  della  suddetta  stradella  al  fine  di  consentire  la

realizzazione e la fruizione dell’opera in tempi brevi è stato

dato mandato allo scrivente ufficio di quantificare le relative

indennità, servitù di passaggio permanente carrabile, per l’intera

superficie,  servitù  di  cavidotto  permanente  interrato  per

tubazioni  di  acqua  e  di  fogna  e  occupazione  temporanea  della

fascia di area necessaria all’interramento del cavidotto. L’area

di che trattasi, della lunghezza di circa 147 metri lineari e

della larghezza di 3 metri e 30, sviluppa una superficie di metri

quadri 494 attualmente destinata a sede viabile e carrabile al

servizio di alcuni fondi e unità immobiliari privati. Si precisa

che l’area in esame risulta asfaltata e con ivi presenti le reti

di  fornitura  pubblica  di  energia  elettrica,  pali  e  armadietto.

All’imbocco di detta stradina risulta naturalmente un cartello, un

cancello, per chi conosce anche la zona, metallico con una targa

Prima  Traversa  Camillo  Rosalba,  strada  privata.  Per  cui

naturalmente  si  deve  pagare  questo  passaggio  di  servitù  e  si

chiede, ecco perché è una variante allo strumento urbanistico. Di

conseguenza la Commissione, tenuto conto del parere che ci avevano

chiesto  anche  in  tempi  abbastanza  brevi,  noi,  visto  che  tutto

questo  naturalmente  non  va  a  incidere  né  a  cambiare  nulla  di

quello che è il progetto originario naturalmente del villaggio, il

costo, se riesco a trovare anche il costo dell’intervento, credo

che sia di 24000 euro… un importo di 27000 euro, il costo per la

realizzazione della rete impiantistica e quant’altro, cioè tutto

il costo di questa variante. Naturalmente vi ricordo che sono solo
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autorizzazioni che vengono create a questi accessi. Per cui parere

favorevole della Commissione e andiamo avanti. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliere  Losito.  Altri  interventi?  Nessuno.  Direttore

possiamo porre in votazione la proposta di delibera.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  dei  presenti  viene  espresso  parere  favorevole  e

viene approvata la delibera iscritta al punto numero 2 all’ordine

del  giorno.  Passiamo  al  punto  successivo,  punto  numero  3,

autorizzazione alla realizzazione dell’evento denominato “Ci piace

giocare” proposto dall’Associazione culturale Mellon, da svolgersi

presso il Giardino De Bellis. È una richiesta pervenuta il 16

maggio per l’occupazione temporanea di suolo pubblico pervenuta da

questa Associazione culturale Mellon. Si tratta dell’installazione

di un gazebo mobile, un massimo di 10 tavoli e 40 sedie. L’evento

comprensivo di fase di installazione e rimozione dell’attrezzatura

si svolgerà sempre nelle ore dalle 17:30 alle 21. Consiste nella

realizzazione di giochi da tavolo finalizzati al coinvolgimento

della cittadinanza del Municipio 2 prevedendo la partecipazione di

un massimo di 40 persone con un soggetto responsabile ogni 5, 6
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partecipanti. Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi?

Consigliere Damiani, prego.

Consigliere Damiani

Grazie Presidente. L’Associazione Mellon è stata da noi, o meglio,

noi  abbiamo  avuto  l’onore  di  visitare  la  sede,  è  stata  anche

vincitrice di un bando del Comune di Bari, quindi non ci sono

dubbi sul mio voto favorevole rispetto a questa iniziativa, anche

perché come fine, principio associativo, hanno proprio quello di

non  solo  trasmettere  tra  virgolette  la  cultura  del  gioco  ma

tramite  il  gioco  riuscire  a  dare  occasioni  ai  ragazzi  di

socializzare,  anche  allontanandosi  dai  videogiochi  e  da  tutto

quello che ormai è il sistema digitale di comunicazioni. Quindi

ben venga che siano nelle nostre strade. Io suggerirei in questi

casi di fare, è chiaro che il passaggio in Commissione a volte può

essere  da  intralcio  rispetto  alle  tempistiche,  rispetto  alle

iniziative, però potrebbe dare, in questo caso ci sarebbe stata

sicuramente  la  Commissione  Cultura,  potrebbe  dare  a  noi  la

possibilità poi di conoscere direttamente tutte queste iniziative

che  danno  lustro  al  nostro  Municipio.  Quindi  sicuramente  voto

favorevole, suggerisco a lei Presidente di darci la possibilità

poi  di  incontrare  queste  associazioni  nelle  nostre  Commissioni

come noi abbiamo già fatto in Commissione welfare. Grazie.

Presidente
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Grazie  Consigliere  Damiani.  Ovviamente  raccogliamo  questo

suggerimento,  ma  ovviamente  altrettanto  nulla  osta  che  la

Commissione  proceda  a  seguito  della  nostra  delibera  odierna  a

convocare l’associazione e a parlare anche per eventuali progetti

futuri.  Ci  sono  altri  interventi?  Nessuno.  Prego  Direttore,

possiamo procedere con la votazione.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità dei presenti viene approvata la delibera iscritta al

punto  numero  3  all’ordine  del  giorno.  Passiamo  a  quella

successiva, sono linee di indirizzo relative alla realizzazione

dei  campi  estivi  per  minori  nel  territorio  del  Municipio  2

edizione  2023.  La  società  Ginnastica  Angiulli,  in  continuità  a

quanto  già  occorso  negli  anni  precedenti,  ha  presentato  una

proposta  progettuale  finalizzata  alla  realizzazione  dei  campi

estivi  per  minori,  giunti  già  alla  ventitreesima  edizione,

operativi  dal  12  giugno  all’11  agosto  e  dal  21  agosto  al  15

settembre per 13 settimane, garantendo una particolare scontistica

per gli utenti residenti nel territorio del Municipio e con ISEE

non superiore a euro 15000. Il quadro complessivo del progetto,

quindi le linee di indirizzo riguardano le seguenti indicazioni.

La fascia oraria sarà compresa tra le 7:45 e 13:45 per numero 100
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settimane per bambini e ragazzi al costo di 52,50 euro a settimana

per un plafond complessivo di euro 5250, prevedendo quindi una

scontistica  del  30  per  cento  rispetto  ai  prezzi  applicati

dall’associazione, essendo stata stabilita dalla Angiulli la quota

ordinaria settimanale di euro 75 a settimana. A queste bisogna

aggiungere 20 settimane gratuite, le prime iscrizioni per bambini

e  ragazzi di  età compresa  tra i  6 e  i 14  anni residenti  nel

territorio del Municipio 2, appartenenti a nuclei familiari con

ISEE  inferiore  a  15000  euro  a  cui  vi  è  la  possibilità  di

aggiungere  anche  ulteriori  2  minori  con  disabilità  lieve  e

residenti nel territorio del Municipio, previa verifica funzionale

da parte della coordinatrice. Ancora 16 settimane al costo di euro

120 invece di euro 170, con un plafond complessivo quindi di euro

1920. Per i minori residenti nel territorio del Municipio 2 con

età compresa tra i 6 e i 14 anni appartenenti a nuclei familiari

con  ISEE  compreso  tra  euro  15000  ed  euro  20000  si  praticherà

invece  uno  sconto  del  20  per  cento  sul  prezzo  di  listino,

riducendolo a euro 60 chiedendo alla famiglia un contributo del 50

per cento, mentre il Municipio provvederà al restante 50 per cento

con un plafond per le 61 settimane complessive che risulterà pari

a  complessivi  euro  1830.  Infine  tre  borse  sportive  per  la

frequenza di un corso di lotta greco romana per la fascia di età

8-14  anni,  di  judo  nella  fascia  6-8  anni,  di  pesistica  nella

fascia  10-14  anni,  da  settembre  a  giugno  2024.  Le  iscrizioni

verranno effettuate direttamente presso la Angiulli, corroborate

da certificato medico, modello ISEE e ogni altra documentazione
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ritenuta  necessaria.  Quindi  dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci

sono interventi? Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Grazie. Allora, naturalmente visto che alla delibera è stata anche

allegata giustamente la nota della società Angiulli non dico che

cercheremo di sistemare la cosa, perché la vedo un po’ difficile,

ma almeno ci chiariamo le idee noi. Parto dalla fine dei 9000 euro

che come Municipio noi diamo alla società Angiulli, per la quale

ci dà tecnicamente, perché tecnicamente è, 120 settimane, perché

100 è vero che le paghiamo ma poi ci sono altre 20 che non sono a

carico del Municipio però nel totale diciamo che ci sono 5250 euro

che sono le 100 settimane per i bambini. Qui naturalmente non

leggo, chiedo scusa se la sto interpretando non correttamente, che

queste 100 settimane sono per i bambini, per le famiglie con un

ISEE sotto i 15000 euro, credo che sia opportuno per non creare

problemi, ma forse non penso tra di noi ma chi eventualmente può

incappare  nel  leggersi  questa  delibera  e  dice  ma  allora  posso

andarci anche io. Poi ci sono le settimane, quelle gratuite per

noi, ma sono gratuite anche agli altri, sempre stessa cosa, qui si

fa riferimento invece all’ISEE sotto i 15000 euro. Ciò che a me

non piace è che è la Angiulli che mi dice quale è l’ISEE. No, lo

decide  il  Municipio  quale  è  l’ISEE.  Può  essere  di  10000,  può

essere  di  12000,  può  essere  9000.  Perché  mi  dice  lei  sotto  i

15000? Ti faccio uno sconto. Fammi uno sconto di 100 settimane del

20 per cento, del 30 per cento, poi l’ISEE lo decido io se sotto i
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15000, se sopra i 15000, lo decide la parte politica quali sono,

così come i 30 euro che io devo pagare a chi ha un ISEE maggiore

di oltre i 15000 euro. Naturalmente mi andrò a confrontare con gli

uffici,  vediamo  un  po’  quale  è  15000,  di  che  famiglie  stiamo

parlando, tenuto conto, ma questo veramente lo dico col cuore in

mano  che  forse  ci  ragioneremo  in  futuro,  ci  ragioneranno

sicuramente i Consiglieri nel futuro, che è un Municipio grande.

Angiulli è qui, il resto del Municipio capite che se io mando un

ragazzo  per  una  settimana,  solo  una  settimana,  alla  Angiulli

perché  poi  ci  sono  120  bambini  che  potremmo  mandare  per  una

settimana  e  devo  venire  da  San  Pasquale,  devo  venire  da

Mungivacca, devo muovermi, sto parlando di famiglie sotto i 15000

euro,  cioè  persone  che  non  possono,  non  hanno  quello  con  la

macchina, la bicicletta, in disagio, cioè se lo facciamo per i

residenti del Municipio 2 mi va bene e va bene tutto, se lo devo

fare anche un campo estivo per le famiglie un po’ in difficoltà

così dopo la scuola aiutano, naturalmente noi aiutiamo le famiglie

in difficoltà, il mio pensiero, dico, ci sono molte scuole che

fanno i campi estivi nel territorio del Municipio 2. Agganciamo

questi in modo tale che chi abita a Mungivacca sicuramente avrà

una scuola di riferimento che farà un campo estivo vicino, Picone,

San  Pasquale,  Carrassi,  quello  che  è,  mettendo  delle  regole  e

investiamo i soldi, questi o anche altri, per poter spalmare a

tutto il territorio. Non dico che faremo fare un mese al bambino

ma almeno due settimane per un certo numero di bambini riusciremo

a farle fare. Ecco perché dicevo ho fatto un po’ i conteggi, ho
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letto 50, 10 per cento, poi il 20, tolgo il 30, i disabili non li

ho capiti se sono nelle gratuità o devono pagare, noi pagheremo i

120 euro perché poi mi parla di 1920 euro per 16 settimane. Dico

la Commissione che ben ha lavorato, perché poi queste cose quando

ti arrivano a maggio e devi decidere in 15 giorni comprendo e

capisco, succede anche nella mia Commissione ma credo in tutte le

Commissioni, che non è che hai tempo molto di elaborare. Prendi il

primo progetto che comunque è buono, che comunque è storicizzato

all’interno del nostro Municipio, ma quando era anche Picone e

Poggiofranco, per cui stiamo parlando di terza circoscrizione, per

cui  là  stavamo  tutti  quanti,  mi  rendo  conto  che  dobbiamo

approvarlo. Ma dico vediamo anche se dove è possibile utilizzare i

soldi  migliorando  quello  che  si  può  fare.  Se  è  un  discorso

dell’ISEE mi va bene, se ci sono i disabili con lievi disabilità

il costo, perché qua ci mette anche un costo, per cui dico terra

terra questi 9000 euro quante gratuità riusciamo ad avere? Tot.

Tot  sono  le  gratuità,  sotto  i  15000  euro  due  persone  con

disabilità,  chiediamo  casomai  agli  uffici  se  abbiamo  qualche

famiglia  che  ha  qualche  bambino  con  disabilità  lieve  che  può

accedere in prima battuta, non che il cittadino Losito Riccardo sa

e va per primo lì, si presenta, sotto ISEE e mi vado a prendere il

benefit  del  Municipio  e  andiamo  avanti  e  miglioriamo.  Tutto  è

migliorabile mi si dice e questo è vero, però tra queste cose, ora

stavo  leggendo,  dice  il  budget  totale  previsto  a  carico  del

Municipio sono 29000 euro, credo che sia un errore di scrittura

della  società  Angiulli.  Ah,  Municipio  2,  9000.  Va  bene,  9000
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perché naturalmente… ma si può anche fare se il tipo di attività

per i bambini, ci rendiamo conto che quando finisce l’estate i

bambini così sono, poi chi di noi non ha amici, dice mio figlio

preferisco la scuola lo fa, fa il campo sportivo. Aiutiamoli come

si dice nelle zone dove questi bambini bene o male frequentano e

forse vanno con gli altri amici della scuola all’interno dello

stesso  istituto,  o  comunque  nelle  vicinanze,  per  non  dare  un

disagio anche alle famiglie con difficoltà, porto questo esempio e

chiudo il mio intervento, quando noi facevamo le gite fuori per le

famiglie  in  difficoltà  qualche  famiglia  che  veniva  qua  in

settimana, che mi fecero incontrare, disse posso Consigliere, noi

la domenica andiamo a lavorare, dobbiamo raccogliere un po’ di

soldi. Se mi fa la gita per quelli in difficoltà economica proprio

la domenica noi non potremo mai venire, per cui anche capire che

talvolta  le  famiglie  in  difficoltà  vogliono  che  il  ragazzo

continui naturalmente per non giocare per strada, per cui vediamo

se nell’ottica futura di poter all’interno del nostro territorio

prevedere  campi  anche  diversificati  nelle  strutture  scolastiche

più o meno dei quattro, cinque quartieri che noi abbiamo e dove

facilmente il bambino può incontrare il suo amichetto di classe o

fare fraternità insieme ad altri. Il progetto naturalmente piace,

nel senso per il lavoro naturalmente della Commissione. Quello che

si può naturalmente migliorare lo si fa, sennò tranquilli. Grazie.

Presidente

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 19



Grazie  Consigliere  Losito.  Altri  interventi?  Consigliera

Abbatescianni, prego.

Consigliera Abbatescianni

Buongiorno  a  tutte  e  tutti,  Alessandra  Abbatescianni,  Decaro

Sindaco. Allora, innanzitutto ringrazio come sempre il Consigliere

Losito perché è attento alle delibere e ci dà degli spunti di

riflessione giustamente per migliorarci, l’anno prossimo non so se

saremo  qui  però,  almeno  come  Commissione  nella  nostra

composizione. Detto questo noi abbiamo fatto una lunga riflessione

in  Commissione  rispetto  appunto  a  dove  è  ubicata  la  Angiulli,

proprio perché ci siamo chiesti quello che poc’anzi ha detto il

Consigliere  Losito,  ovvero  come  fanno  quelli  degli  altri

quartieri. Abbiamo anche negli anni interpellato associazioni che

si occupassero di campi estivi ma un problema, quello principale,

ovvero solo la Angiulli, prima della Angiulli c’era il Coni, hanno

la forza economica di poter anticipare quelli che sono i costi

perché  dietro  i  campi  estivi,  noi  non  lo  sapevamo,  l’abbiamo

imparato grazie anche all’interlocuzione con Masciullo, ci sono i

costi  che  sono  i  costi  dei  ragazzi.  Per  i  disabili  noi  non

sapevamo, loro volevano avere anche i disabili con non disabilità

lievi, ma purtroppo non riescono a trovare delle educatrici che

possono seguirli. C’è in questo momento anche una difficoltà nel

trovare il personale. Quindi nel momento in cui ci è pervenuta la

richiesta  della  Angiulli  e  ci  siamo  incontrati  innanzitutto

partiamo da quello che è l’ISEE. L’anno scorso avevamo fatto un
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ISEE  di  20000  euro,  ci  è  stato  detto,  lo  ricordo  bene,  la

Consigliera  Salemmi  intervenne  dicendoci  che  era  un  ISEE  molto

alto,  quindi  l’abbiamo  abbassato,  per  cui  è  stata  la  scelta

politica di andare entro i 15000 euro. Quindi quello è stato il

punto  di  partenza.  Dopodiché  con  riferimento  alle  settimane

diciamo che abbiamo avuto in questi anni modo di vedere che quello

che viene scritto non si realizza completamente nei fatti, nella

accezione stringente, ma la Angiulli sta già prendendo famiglie

nonostante questa delibera non sia passata e ne è prova, se lo

posso dire, anche il Consigliere Scannicchio ne può dare prova

perché un ragazzino disabile che l’anno scorso abbiamo avuto il

piacere di potergli far fare tutte le settimane mi pare, vero

Saverio, solo due, ma tutte le settimane gratuitamente, quest’anno

è  stato  riaccolto.  È  un  ragazzino  down,  non  ha  necessità  di

un’assistenza particolare perché si gestisce da solo. L’ISEE viene

controllato nel momento in cui c’è l’iscrizione, viene controllato

l’ISEE e viene controllato lo stato di famiglia. Quindi ci sono

dei controlli rispetto a questo. Ripeto, le settimane, dicono due

ma a volte… ah, anche il certificato, io non lo so. Le settimane

ne  segnalano  due  ma  a  volte  sono  anche  tre.  Molte  famiglie

provengono  non  solo  del  territorio  di  Poggiofranco  ma  anche

addirittura vengono da fuori. Non so se anche quest’anno c’è un

pulmino  che  va  a  prendere  i  ragazzi  che  non  possono  essere

accompagnati. L’anno scorso c’era, loro non ce lo misero nei costi

e facevano il servizio gratuito per le famiglie del Municipio. Poi

sicuramente possiamo dire, in questo possiamo migliorare, dire ai
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servizi  sociali  se  hanno  delle  famiglie  con  le  disabilità  da

segnalare, io sono certa ma credo che possiamo essere certi noi

della  Commissione  perché  abbiamo  appunto  avuto  il  piacere  di

interloquire con Antonello Masciullo che è quello che si occupa

dei campi estivi, dopodiché se c’è qualcosa da migliorare io penso

che  lo  possiamo  comunicare  tranquillamente,  il  problema  non  si

pone. Ora c’è solo una necessità, quella di far partire questi

campi. Io vi ringrazio e ringrazio come al solito la Commissione

per il lavoro che stiamo svolgendo insieme.

Presidente

Grazie  Consigliera  Abbatescianni.  Altri  interventi?  Nessuno.

Direttore possiamo procedere con la votazione. Prego.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  dei  presenti  viene  approvato  il  punto  numero  4

dell’ordine del giorno. Passiamo a quello successivo, punto numero

5.  Sono  linee  di  indirizzo  concernenti  la  realizzazione  del

progetto di welfare “Spazio ai giovani” per l’annualità 2023 e

2024. Si tratta di un progetto già realizzato l’anno scorso, in

considerazione degli ottimi risultati perseguiti viene riproposto

dalla Seconda Commissione ordinaria per l’anno scolastico 2023-

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 22



2024  e  consiste  nella  programmazione  per  almeno  tre  mesi

consecutivi  di  incontri  e  laboratori  periodici  con  iniziative

pubbliche o eventi e spettacoli finali. Si rivolge ad almeno 35

minori  di  età  compresa  tra  i  13  e  i  17  anni  del  territorio

municipale o frequentanti comunque scuole secondarie di primo e

secondo  grado  del  Municipio  2  da  individuarsi  a  seguito  di

valutazione  dei  servizi  socio  educativi  del  Municipio.  Con

riferimento a questa delibera è pervenuto anche un emendamento da

parte  della  Seconda  Commissione.  Allora,  apriamo  subito  la

discussione generale sulla proposta di delibera, poi esaminiamo

l’emendamento. Ci sono interventi? Consigliere Damiani, prego.

Consigliere Damiani

Grazie  Presidente.  Con  determinazione  e  soddisfazione  la

Commissione presenta al Consiglio le repliche di questi indirizzi,

per  cui  abbiamo  avuto  già  da  parte  degli  insegnanti,  delle

famiglie,  dei  ragazzi  soprattutto  che  hanno  partecipato  la

sollecitazione  a  replicarli  perché  hanno  innovativi  e  lei

Presidente ci ha sempre confortato e supportato anche con la sua

presenza  negli  incontri  finali,  hanno  individuato  e  ben

soddisfatto alcuni dei nuovi bisogni soprattutto a seguito della

pandemia e del distanziamento che i ragazzi hanno dovuto subire.

Faccio alcune premesse che varranno per tutte e tre le linee di

indirizzo. Migliorare rispetto alla tempistica perché è necessario

rapportarci con le scuole, in particolare l’abbiamo fatto nella

consulta delle scuole del Municipio 2 convocata il 30 maggio nella
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quale abbiamo già trattato e raccontato agli insegnanti referenti

scolastici e i presidi presenti, i dirigenti scolastici presenti,

quello che abbiamo realizzato e anche in quella sede c’è stato,

abbiamo raccolto un parere favorevole sia delle scuole che hanno

partecipato ma in particolare e soprattutto delle scuole che non

hanno partecipato. Quindi l’esigenza di accelerare è rispetto a

una condivisione con il mondo della scuola, con i tempi della

programmazione scolastica, per i quali dovremmo presentare questi

progetti e inviarli, trasmetterli a fine giugno e raccontarli a

inizio  settembre,  in  modo  tale  che  le  scuole  che  aderiranno,

ovviamente a beneficio dei minori, perché qui stiamo parlando di

contrasto alla devianza minorile, potranno avere tutti i tempi che

soddisfano  anche  i  consigli  scolastici,  cioè  tutte  quelle

tempistiche procedurali che riguardano noi come Municipio e come

Comune di Bari e devono anche essere correlate alle procedure di

programmazione scolastica, ragion per cui abbiamo in Commissione

all’unanimità deciso di riproporre questi tre indirizzi chiedendo

alla direzione servizio sociale di programmare i costi sulla base

di quanto è sussistente sul capitolo di bilancio 18715 sia per il

2023 che per il 2024, anche perché ad oggi è ancora in essere la

procedura di affidamento di un altro progetto approvato sempre dal

Consiglio Municipale il 26 luglio scorso e quindi non abbiamo noi

come  Commissione  avuto  la  possibilità  di  essere  pronti  anche

rispetto ai fondi di ciascun indirizzo, ma demandando con fiducia,

sempre  con  la  risposta  che  ci  è  sempre  stata  data  sia  dalla

direzione che dal servizio socioeducativo, questa attività a chi è
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di competenza. Spazio Giovani ha avuto nel 2022 e 2023 l’adesione

da  parte  della  scuola  Michelangelo,  chiedo  scusa,  della  scuola

Tommaso Fiore e della scuola Socrate. Si è divisa, distinta per

quattro laboratori, uno presso la sede del Post Factory, una sede

innovativa che ha avuto come oggetto e ha condotto i ragazzi in

materia di design, si è creato un gruppo eterogeneo in realtà

sempre  di  ragazzi  del  nostro  territorio  municipale  e  con  la

capacità in questo caso di renderli capaci di produrre essi stessi

delle lampade innovative. Presso il Socrate sono stati realizzati

dei  laboratori  di  teatro,  la  Tommaso  Fiore  ha  visto  i  propri

alunni  in  due  classi  realizzare  dei  laboratori  di  un

cortometraggio a disposizione ovviamente di tutta la cittadinanza

del Municipio. Ciò che è stato già raggiunto è che tramite Spazio

Giovani si consente ai ragazzi minori e alle ragazze destinatari

di  questo  progetto  di  avere  la  possibilità  di  conoscere

innanzitutto sé stessi, capire e scoprire i propri talenti tramite

queste  guide  artistiche  e  rapportarsi  con  gli  altri  e  con  il

territorio, con la cittadinanza, cosa che ovviamente ha un ritorno

dal  punto  di  vista  della  crescita  della  comunità  di  questo

Municipio importantissima perché si dà a loro, ai ragazzi stessi,

si  affida  il  protagonismo  di  una  crescita  personale,  sociale,

culturale del nostro territorio municipale. Non mi dilungo sugli

aspetti già indicati benissimo in delibera e sono a disposizione

per ulteriori chiarimenti. Grazie.

Presidente
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Grazie Consigliere Damiani. Abbiamo una proposta di emendamento

presentata  dal  Consigliere  Damiani.  Ci  sono  altri  interventi?

Consigliere Bondanese.

Consigliere Bondanese

Buongiorno  a  tutti.  Giuseppe  Bondanese,  Movimento  5  Stelle.

Dunque, per quanto riguarda il progetto ha relazionato bene il

Presidente  Damiani,  non  entrerò  molto  nel  merito.  Quello  che

voglio è una piccola precisazione dal punto di vista più che altro

amministrativo,  quindi  mi  rivolgo  al  direttore,  agli  uffici

dell’Amministrazione. Questo discorso vale sia per questo progetto

che anche per gli altri due che poi andremo a deliberare, quindi

lo faccio una volta e credo valga per tutti e tre. Sono tutti e

tre  progetti  che  noi  colleghiamo  alle  scuole,  ai  ragazzi  del

territorio, ai ragazzi che hanno bisogno di attenzione. Di quanti

sappiamo  che  l’anno  scolastico  inizia  a  settembre  e  finisce  a

giugno,  quindi  ha  tempi  diversi  dall’esercizio  amministrativo,

dall’esercizio di un bilancio di una Amministrazione Pubblica. Noi

qui, ci sono progetti che hanno durata anche di tre mesi. Se come

è  giusto  che  sia  iniziamo  a  deliberarli  ora  affinché  per

settembre, ottobre, siano già pronti, rischiamo di farli esaurire

all’interno  di  questo  anno,  intendo  2023.  Io  vorrei  capire  il

fatto che noi abbiamo la possibilità di andare anche nel bilancio

2024 io vorrei capire se questo è perché il progetto lo facciamo

andare anche a cavallo, quindi iniziamo a novembre e finiamo a

febbraio, oppure riusciamo tramite l’affidatario magari a diluire
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un po’ di più, quindi a farlo in quattro, in cinque mesi e quindi

in questo caso è giusto che vada nell’altro bilancio, però se i

progetti partono a settembre e finiscono a dicembre io credo che

non sia giusto andare a toccare il denaro del prossimo anno, del

bilancio  2024.  Quindi  vorrei  capire  un  po’  come  si  intende

organizzare il tutto. Se i progetti iniziano addirittura nel 2024,

per carità, è giusto a mio parere che si prenda anche denaro del

prossimo  anno  e  quindi  vorrei  capire  un  po’  questa  situazione

poiché l’anno scolastico come ho detto è a cavallo tra i due anni

di bilancio delle Amministrazioni. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliere  Bondanese.  Se  ci  sono  altri  interventi,

altrimenti se il Direttore vuole chiarire questo aspetto. Allora,

c’è  la  proposta  di  emendamento.  Vediamo  se  ci  sono  altri

interventi. Un attimo perché mi chiede la parola il Consigliere

Damiani  sull’emendamento,  quindi  affrontiamo…  un  attimo  solo.

Completiamo gli interventi politici sulla proposta di delibera. Ci

sono  altri  interventi  sulla  proposta  di  delibera?  Consigliere

Losito.

Consigliere Losito

Un  intervento  molto  veloce.  Più  che  altro  è  una  prospettiva.

Naturalmente  sono  attività  che  noi  abbiamo  già  votato
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precedentemente  e  anche  nel  corpo  delle  varie  delibere.  È  un

intervento  che  vale  naturalmente  come  l’ha  fatto  il  Presidente

Damiani un po’ a grandi linee per tutte le altre delibere che

andremo sicuramente ad approvare perché si è parlato naturalmente

della  consulta  delle  scuole  e  del  disagio  sociale.  La  lancio

Presidente Damiani. Ma quella fascia di età, che noi abbiamo anche

la  competenza  sulle  scuole  elementari  che  può  partire  da  un

ragazzo tra i 9 e 10 anni e arrivare ai 13, perché noi abbiamo

visto che ci interessiamo giustamente dai 13 ai 17, cioè in età

minorile, quel disagio perché giustamente il Presidente Damiani ha

accennato quello che c’è stato il Covid, purtroppo che i ragazzi e

anche i più piccoli hanno subito con la DAD, tutte quelle attività

che  la  Commissione  conosce  anche  perché  ci  sono  insegnanti

all’interno  anche  della  Commissione  stessa.  Pensavo  predisporre

eventualmente che anche questa fascia di età che noi generalmente

per queste cose importanti non ne teniamo conto, cioè per giocare,

li facciamo giocare, l’attività, quello che è. Poi per questa cosa

di disagio minorile credo che sia importante anche per loro perché

credo che già a 10 anni un ragazzo inizia a formarsi in un certo

modo e andranno a vivere un certo disagio sicuramente perché è la

società che si evolve. Pensare, non dico che mi meraviglio, forse

è il termine sbagliato, non deve essere nemmeno… come mai dalla

consulta  delle  scuole,  delle  elementari,  non  sia  emerso  un

qualcosa per cui anche noi come Municipio possiamo collaborare con

loro,  certamente  nelle  scuole  elementari  qualcosa  penso  che  si

faccia, però anche per noi come Municipio, come presenza politica
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sul territorio, vedere anche questi aspetti di questi ragazzi che

sicuramente avranno, hanno necessità di essere un qualcosina, un

progetto  che  non  ricalchi,  perché  so  che  questi  sono  fatti

strutturalmente  proprio  quel  tipo,  quel  target  di  ragazzi,  con

ampio successo abbiamo visto i video, le cose musicali, cioè di

tutto e di più, poco pubblicizzato Presidente Damiani, il lavoro

nostro del Municipio 2 è stato poco pubblicizzato dove c’è un

risultato, molte volte viene pubblicizzato il risultato negativo

con il risultato positivo, sembra che non sia stato fatto nulla e

me ne dispiace per chi ci lavora, per chi si è impegnato per tanto

tempo per questa cosa qua, pensavo e chiudo se questa fascia o in

futuro  o  eventualmente  si  sta  pensando  a  qualcosa  che  possa

portare a cavallo tra le elementari, tra i 10 e i 13, 10 e 14,

un’idea di una fascia di età. Grazie a tutti.

Presidente

Grazie  Consigliere  Losito.  Ha  chiesto  la  parola  il  Consigliere

Lisco.

Consigliere Lisco

Consigliere Lisco, Bari Bene Comune. Intanto grazie al Consigliere

Losito  per  l’attenzione  che  ha  posto  ai  nostri  progetti.

Ovviamente  l’intervento  del  Presidente  Damiani,  seppur  di

presentazione delle linee di indirizzo in generale che quest’oggi

andremo  a  deliberare,  sempre  con  il  consenso  del  Consiglio

Municipale, ha presentato in realtà soltanto il primo, cioè Spazio
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e Giovani e cioè un progetto che prevede l’intervento su ragazzini

dai 13 ai 17, ma adesso chiederemo di anticipare ai 12, dai 12 in

poi,  per  quel  progetto  denominato  Spazio  ai  Giovani  dove  i

ragazzi, questi ragazzi che hanno sofferto durante il lockdown e

durante le privazioni della libertà che per 2 anni ci è stato

imposto ed è stato imposto loro, adesso riescono a tirare fuori

tutta  quella  tristezza,  quella  nostalgia  e  anche  quella  rabbia

proveniente da 2 anni di fermo attraverso l’arte, l’arte abbiamo

detto musicale, l’arte della danza, l’arte della cinematografia.

Hanno addirittura creato loro una sceneggiatura per poi girare il

cortometraggio.  Quindi  i  ragazzi  protagonisti  di  sé  stessi,  i

ragazzi senza influenze degli adulti e questa è stata una cosa

bellissima che si poteva anche constatare guardando quelle lampade

create da materiale di risulta, quindi dei capolavori di genialità

giovanile, ma quello che diceva il Presidente Damiani era riferito

soltanto  a  Spazio  ai  Giovani,  che  riproponiamo  in  realtà,  il

termine riproponiamo sembrerebbe quasi riduttivo. Io direi che più

che riproporlo lo riesaltiamo, perché è un progetto che ha avuto

l’anno di prova, adesso è passato di ruolo e quindi può finalmente

essere portato all’attenzione di tutti perché lo abbiamo guardato

quel  progetto  con  molta  attenzione  sia  da  un  punto  di  vista

didattico, sia da un punto di vista psicopedagogico. Abbiamo avuto

il risultato che ci aspettavamo e adesso può diventare patrimonio

del Municipio 2. Questo per quanto riguarda il primo progetto,

Spazio ai Giovani. Questo è chiaro. Per il progetto, per i ragazzi

invece delle scuole primarie abbiamo proposto la consulta e la
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consulta  ha  accettato  con  grande  vigore  devo  dire  un  altro

progetto  che  quando  ci  è  stato  proposto  all’inizio  dell’anno

scorso l’abbiamo guardato con sospetto e non perché la proponente

sia stata la Consigliera Virginia Ambruosi ma perché ci sembrava

una  cosa  nuova,  molto  nuova,  molto  innovativa.  Siamo  andati  a

studiare quale progetto, il Coping Power, siamo andati a studiare

tutti  quanti,  Google  (incomprensibile)  fino  a  quando  abbiamo

capito  che  era  un  progetto  che  andava  a  rivoluzionare

completamente  il  rapporto  con  questi  ragazzini  della  scuola

dell’infanzia  e  primaria  che  dovevano  in  qualche  maniera

controllare  la  propria  ira,  dovevano  controllare  le  proprie

reazioni  che  avevamo  avuto  sentore  dalle  scuole  a  volte

diventavano divisive. Il Coping Power invece mira, questo è un

altro  progetto  che  avremmo  presentato  dopo  però  non  so  perché

forse  li  stiamo  presentando  tutti  insieme,  perché  l’idea  delle

nostre  linee  di  indirizzo  viste  insieme  danno  proprio,  fanno

capire  dove  vogliamo  arrivare.  Con  Coping  Power  noi  andiamo  a

individuare le ostilità tra i bambini delle scuole primarie e un

po’ a convogliarle in un discorso di assertività, in un discorso

di amicizia circolare, in un discorso di altruismo, che questo

farà sicuramente bene ai bambini delle scuole primarie e questo è

il secondo progetto chiamato Coping Power. Quindi abbiamo pensato

ai  bambini  delle  scuole  primarie  e  ai  bambini  della  scuola

dell’infanzia.  Ovviamente  tenete  conto  che  la  migliore  sezione

scolastica italiana appartiene alla scuola primaria che ha poco

bisogno  dell’esterno,  perché  la  composizione  didattica,  la
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programmazione didattica è fatta così bene che ha poco bisogno

degli  interventi  esterni.  Questa  era  nuova  e  quindi  ci  siamo

inseriti benissimo e anche loro stanno imparando grazie a questo

Coping Power. La scuola che ha bisogno di supporto, diciamocela, è

la scuola secondaria di primo e secondo grado, l’ex scuola media e

l’ex scuola superiore, per i quali abbiamo dedicato due progetti

dei tre presentati, mentre uno, Coping Power, va a beneficio della

scuola dell’infanzia e della scuola primaria. Grazie a tutti e

buon lavoro.

Presidente

Grazie Consigliere Lisco. Ci sono altri interventi sulla proposta

di delibera? Bene. Allora, do lettura dell’emendamento così come

proposto  dal  Consigliere  Damiano.  Oggetto  emendamento  alla

proposta di deliberazione di Consiglio del Municipio 2 avente ad

oggetto Spazio ai Giovani, annualità 2023-2024. Vista la delibera

in oggetto il sottoscritto Consigliere Nicola Damiani propone il

seguente  emendamento.  Nella  parte  in  premessa  alla  proposta  di

delibera a pagina 1 cassare la parola 13 e sostituirla con la

parola 12 e pertanto prevedere la dicitura dedicato ad un gruppo

di  almeno  35  bambini  di  età  compresa  tra  i  12  e  i  17  anni,

lasciando  invariato  il  testo  successivo.  Nella  parte  seguente

relativa  al  dispositivo  della  proposta  di  delibera  a  pagina  3

cassare la parola 13 e sostituirla con la parola 12, pertanto

prevedere la dicitura delibera di approvare dedicato ad un gruppo

di  almeno  35  bambini  di  età  compresa  tra  i  12  e  i  17  anni,
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lasciando invariato il testo successivo. Consigliere Damiani vuole

intervenire sull’emendamento?

Consigliere Damiani

Grazie  Presidente.  In  realtà  l’emendamento  è  ancora  una  volta

frutto dell’ascolto che la Commissione tutta ha rivolto ad alcune

segnalazioni e suggerimenti provenienti proprio dagli insegnanti

il 30 maggio nella consulta delle scuole, in sede di consulta, i

quali per questo intervento ci hanno riferito che in realtà anche

i  ragazzini  di  seconda  media,  o  in  particolare  di  12  anni,

sicuramente  possono  essere  coinvolti.  Quindi  per  un  refuso  di

trasmissione rispetto al lavoro fatto, agli allegati trasmessi, mi

permetto,  ci  permettiamo  perché  è  firmato  anche,  c’è  la  firma

degli  altri  Consiglieri  presenti  di  Commissione,  di  presentare

questo emendamento che ratifica una esigenza di raccogliere anche

i  dodicenni.  Rispetto  ai  suggerimenti  del  Consigliere  Losito

sinteticamente dico che questa Commissione, colgo l’occasione di

ringraziare  tutti,  in  vari  modi  e  in  maniera  individuale  e

collegiale  raccoglie  più  volte  spunti  che  possono  migliorare  i

nostri interventi, gli interventi del Municipio 2. Rispetto alla

comunicazione  abbiamo  ascoltato  in  audizione  il  nostro  addetto

stampa del Municipio il quale ci ha suggerito di prevedere proprio

nelle linee di indirizzo una comunicazione e quindi un servizio di

comunicazione che l’affidatario deve svolgere in condivisione con

le emittenti locali, le agenzie giornalistiche locali e i social
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network,  quindi  proprio  per  dare  evidenza  dell’operato  che  il

Municipio svolge in materia di contrasto alla devianza minorile

abbiamo  previsto  nelle  premesse  a  questa  delibera  anche  questo

aspetto, così come, lo dico al microfono in modo tale che siano

tutti edotti, il Direttore, il Presidente, presto su iniziativa

del  Consigliere  Schirone  avremo  in  Commissione  in  audizione  il

dottor  Porcelli,  che  è  il  referente  della  neuropsichiatria

infantile dell’ASL Bari, per vedere se sussistono delle modalità

di  condivisione  di  aspetti  ovviamente  istituzionali  e

amministrativi che sicuramente combaciano tra i servizi sociali

del Municipio e i servizi socio sanitari della ASL, in modo tale

da rispondere anche ad eventuali esigenze e bisogni sia su questi

interventi che oggi sono al vaglio del Consiglio sia su altri che

da quella audizione emergeranno. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Damiani. È aperta la discussione sulla proposta

di emendamento. Se ci sono interventi, uno a favore e uno contro.

Nessun  intervento.  Direttore  possiamo  procedere  alla  votazione

della proposta di emendamento.

Direttore

Per l’emendamento, contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente
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Grazie. Passiamo alla votazione invece della proposta di delibera

così come emendata. Il Direttore ovviamente se vuole prendere la

parola,  visto  che  è  stato  chiamato  in  causa  durante  gli

interventi, può farlo quando vuole.

Direttore

Va bene. Credo che durante gli interventi dei vari Consiglieri

siano  stati  chiariti  alcuni  punti.  Rimane  senza  risposta  al

momento quello segnalato dal Consigliere Bondanese, ma lo voglio

rassicurare perché noi dobbiamo fare i conti anche con quella che

è la provvista finanziaria. Pertanto i progetti che durano 3 mesi

e  che  riusciamo  a  fare  iniziare  a  settembre,  a  ottobre,

prenderanno, assumeranno la spesa che è disponibile. Quelli che

non potranno essere finanziati nel corrente anno o li metteremo a

scavalco o li rinvieremo direttamente nell’anno successivo. Credo

che per le altre risposte vi siate risposti da soli. Grazie.

Presidente

Possiamo passare alla votazione della proposta di delibera così

come emendata Direttore.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente
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Grazie. Passiamo al punto 6 all’ordine del giorno, approvazione

linee di indirizzo concernenti la realizzazione del progetto “La

vita è preziosa, non me la fumo, non me la bevo, non me la gioco”,

annualità 2023-2024. Diamo per letta la delibera e passo la parola

al Presidente della Commissione welfare Nicola Damiani per esporre

il punto.

Consigliere Damiani

Grazie Presidente. Questa proposta di indirizzo ha come obiettivo

quello di aiutare i ragazzi al contrasto, ad una crescita che non

li  veda  succubi  della  devianza,  devianza  sotto  il  profilo

dell’alcol, della droga e non solo, anche rispetto al gioco sia

negli aspetti nuovi che al gioco anche d’azzardo. L’intervento nel

2022  e  2023  ha  avuto  un  efficace  risultato  presso  l’Istituto

Panetti.  Le  modalità  di  svolgimento  ci  hanno  sicuramente

soddisfatto sia come Commissione, sia come servizi sociali, perché

ho  evitato  di  dirlo  nel  precedente  intervento,  ovviamente  in

Commissione  abbiamo  letto  sia  le  relazioni  finali  della

cooperativa  affidataria  che  del  servizio  socio  educativo,  che

hanno avuto tutte entrambe parere favorevole. La cosa, l’aspetto

che  ci  ha  entusiasmato  e  soddisfatto  è  che  si  è  riusciti  a

coinvolgere i ragazzi non in una forma di proibizionismo, cioè se

tu hai dei ragazzi dai 13, anzi dai 12, auspichiamo, ai 17 anni

proibisci  sicuramente  alimenti  se  non  altro  la  curiosità.  In

questo caso invece ci sono state delle esperienze, nel caso di

questo  progetto,  delle  esperienze  che  hanno  aiutato  i  ragazzi
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veramente a sensibilizzarsi e ad avere almeno una consapevolezza.

Poi la scelta è libera di ciascuno di noi e in particolare nella

tenera età di cui parliamo in questo momento a maggior ragione.

L’esperienza progettuale ha visto i ragazzi in particolare avere

il  contatto  con  delle  persone  adulte  ospiti  di  comunità

terapeutiche che hanno dato la loro testimonianza e questo è stato

la loro testimonianza di vita, del loro problema. In molti casi ci

è  stato  raccontato  dalle  psicologhe,  dalle  educatrici  della

cooperativa  affidataria,  si  è  creato  proprio  un  rapporto  tra

ragazzo e testimone molto forte perché sembrava che gli stessi

ragazzi stessero per vivere quel problema e quindi anche la causa

del problema che poi ha portato alla dipendenza. Anche per questo

intervento si auspica una maggiore partecipazione di altre scuole,

anche delle scuole medie, ragion per cui anticipo l’emendamento

che proponiamo anche rispetto a questa delibera che è quello di

abbassare l’età ai 12 anni perché anche in quell’età il rischio è

forte di dipendenza. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Damiani. Ci sono altri interventi? Bene, passo

a dare lettura allora della proposta di emendamento che è giunta

anche  su  questa  delibera  da  parte  del  Consigliere  Damiani  che

propone  il  seguente  emendamento.  Nella  parte  in  premessa  la

proposta di delibera a pagina 1 cassare la parola 13 e sostituirla

con la parola 12 e pertanto prevedere la dicitura il progetto è

rivolto ad almeno 35 minori residenti nel territorio municipale di
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età compresa tra i 12 e 17 anni di età, oltre che alle scuole

secondarie di primo e secondo grado, lasciando invariato il testo

successivo.  Nella  parte  seguente  relativa  al  dispositivo  della

proposta di delibera a pagina 3 cassare la parola 13 e sostituirla

con la parola 12 e pertanto prevedere la dicitura delibera di

approvare le linee di indirizzo relative alla realizzazione per un

periodo  di  almeno  3  mesi  consecutivi  del  progetto  “La  vita  è

preziosa,  non  me  la  fumo,  non  me  la  bevo,  non  me  la  gioco”,

consistente nella programmazione per almeno tre mesi consecutivi

di  incontri  e  laboratori  formativi  con  manifestazione  pubblica

finale dedicata ad un gruppo di almeno 35 bambini di età compresa

tra i 12 e i 17 anni di età, oltre che alle scuole secondarie di

primo e secondo grado, lasciando invariato il testo successivo. Ci

sono interventi sulla proposta di emendamento? Uno a favore e uno

contrario.  Chiusa  la  discussione  sulla  proposta  di  emendamento

possiamo passare alla votazione sull’emendamento.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

Approvata all’unanimità la proposta di emendamento passiamo alla

votazione  sulla  proposta  di  delibera  così  come  emendata.  Prego

Direttore.

Direttore
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Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

Approvata  all’unanimità.  Passiamo  al  punto  numero  7,  l’ultimo,

all’ordine  del  giorno,  linee  di  indirizzo  concernenti  la

realizzazione del progetto Coping Power Scuola, annualità 2023-

2024. Anche in questo caso diamo per letta la delibera e apro la

discussione. Chiede la parola il Consigliere Damiani. Prego. 

Consigliere Damiani

Chiedendo ad altri Consiglieri della Commissione di intervenire

perché altrimenti la mia voce potrebbe essere veramente noiosa e

non soddisfacente racconto soltanto ciò che è avvenuto nel 2022-

2023 rispetto alla realizzazione di questo indirizzo che ha visto

una condivisione con l’Istituto comprensivo De Amicis Laterza, per

due classi della scuola dell’infanzia e una classe della scuola

primaria. L’obiettivo è stato quello di, guidati ovviamente, in

realtà  lo  ripeto,  lo  ribadisco,  questo  è  un  intervento  che

raccoglie  e  ripropone  un  protocollo  ministeriale,  scolastico.

L’obiettivo, il fine, è quello di guidare sin dall’età, dai 3 ai

10 anni, i minori a educarsi alle proprie emozioni perché non

diventino un problema di emotività sia per sé stessi che con gli

altri e quindi nel gruppo classe in questo caso si sono avviati

questi laboratori che hanno visto destinatari non solo i minori ma

in termini di formazione anche gli insegnanti della scuola e i

genitori con uno sportello di ascolto che ha impiegato delle ore
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di  disponibilità  degli  educatori,  degli  psicologi  della

cooperativa affidataria. Il risultato che ci ha visti partecipi

nell’evento  finale  è  stato  un  risultato  che  ci  ha  indotto  a

riproporlo e anche per questo intervento l’auspicio è che tramite

il faticoso ripristino della vivacità della consulta delle scuole

passi anche da altre scuole del nostro territorio. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Damiani. Anche su questo punto è pervenuta una

proposta di emendamento da parte del Presidente della Commissione

welfare. Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? La

discussione  prima  è  sulla  proposta  di  delibera,  poi  si  passa

all’emendamento. Quindi se ci sono interventi sulla proposta di

delibera.  Passiamo  quindi  alla  lettura  dell’emendamento.

Emendamento  alla  proposta  di  deliberazione  di  Consiglio  del

Municipio 2 avente ad oggetto Coping Power Scuola annualità 2023-

2024.  Vista  la  delibera  in  oggetto  il  sottoscritto  Consigliere

Nicola  Damiani  propone  il  seguente  emendamento.  Nella  parte  in

premessa alla proposta di delibera a pagina 1 cassare le parole di

primo e secondo grado e pertanto prevedere la dicitura il progetto

è rivolto ad almeno 35 minori residenti nel territorio municipale

oltre  che  ai  genitori  e  insegnanti  di  scuole  dell’infanzia  e

primarie,  lasciando  invariato  il  testo  successivo.  Nella  parte

seguente  relativa  al  dispositivo  della  proposta  di  delibera  a
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pagina 3 cassare le parole di primo e secondo grado e pertanto

prevedere la dicitura delibera di approvare le linee di indirizzo

relative  alla  realizzazione  per  un  periodo  di  almeno  3  mesi

consecutivi del progetto Coping Power Scuola dedicato ad un gruppo

di almeno 35 bambini di età compresa tra i 3 e i 10 anni oltre che

a  genitori  e  insegnanti  di  scuole  dell’infanzia  e  primarie

consistente nello svolgimento di laboratori formativi, lasciando

invariato  il  testo  successivo.  Quindi  praticamente  si

sostituiscono le parole di primo e secondo grado con primarie.

Apriamo la discussione sulla proposta di emendamento. Se ci sono

interventi, uno a favore e uno contrario. Consigliere Moncada. A

favore o contrario all’intervento? Contrario.

Consigliere Moncada

Volevo  capire  Presidente,  abbiamo  fatto  una  discussione  prima

sulla necessità di venire incontro alla scuola secondaria e adesso

si  propone  qualcosa  a  favore  della  primaria.  Vorrei  capire  la

motivazione dell’emendamento, perché sono emerse delle criticità

sulla  scuola  secondaria  di  primo  e  secondo  grado,  quindi  non

comprendo il perché di questa modifica.

Presidente

Grazie Consigliere Moncada. Per l’intervento a favore invece la

Consigliera Ambruosi.

Consigliera Ambruosi

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 41



Consigliere  Moncada,  forse  lei  non  è  stato  molto  attento,  ma

questo è un progetto che è per la scuola dell’infanzia e la scuola

primaria.  In  gergo  scolastico  scuola  dell’infanzia  e  scuola

primaria sono i bimbi dai 3 ai 10, secondaria è dai 12 ai 17. Per

cui questo è un progetto, è una precisazione da fare, se lei fosse

stato attento quando il Consigliere Damiani, il Presidente e anche

il Consigliere Lisco hanno esposto, c’è stato questo chiarimento.

Per cui, non so, deduca lei poi la valutazione del suo intervento.

Per cui è per la scuola d’infanzia e primaria.

Presidente

Prego Direttore.

Direttore

Presidente,  se  mi  concede  la  parola  cerco  di  districare  la

matassa.  Consigliere  Moncada,  giustamente  la  Commissione,  anche

dopo  un  colloquio  con  me,  ha  modificato  una  dicitura  che  non

esiste  di  catalogazione  delle  scuole,  che  per  mero  refuso  era

stata  portata  nella  deliberazione.  L’emendamento  riguarda

unicamente questa cosa.

Presidente

Grazie  Direttore.  Passiamo  alla  votazione  della  proposta  di

emendamento. Prego Direttore.

Direttore
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Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

Grazie,  la  proposta  di  emendamento  è  approvata  all’unanimità.

Passiamo  quindi  alla  votazione  della  proposta  di  delibera  così

come emendata.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

La proposta è approvata all’unanimità così come emendata. Chiede

la parola il Consigliere Damiani per delle comunicazioni immagino.

Prego.

Consigliere Damiani

Mi scuserete. Chiedo al Direttore se in questo caso è necessaria

l’immediata esecutività della delibera. Probabilmente anche per le

precedenti linee di indirizzo già approvate.

Direttore

La sua richiesta è un po’ tardiva perché lo potremmo fare solo su

questa, però non vi preoccupate perché dobbiamo fare iniziare i

progetti  a  settembre,  quindi  abbiamo  tutto  il  tempo  di  fare
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l’avviso pubblico, individuare gli attuatori, quindi non ritengo

sia necessario mettere l’immediata eseguibilità.

Presidente

Grazie. Possiamo dichiarare chiusa la seduta alle ore 10:30.

Alle ore 10:30 viene dichiarata chiusa la seduta di Consiglio

Municipale del giorno 15 Giugno 2023.
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Municipio 2 

marzo 2024 
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 5 
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Punto n.7 all’Ordine del Giorno:” Approvazione verbale 

seduta di consiglio del 15.06.2023;” 

 
 

Presidente 

 

Passiamo alla delibera successiva, si tratta 

dell'approvazione del verbale del Consiglio del Municipio 

celebrato in data 15 giugno 2023, in quella data erano



Municipio 2 

marzo 2024 
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 5 
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assenti i Consiglieri Colapietro e Putignano è assente 

anche oggi e invece dei presenti di oggi erano assenti in 

quella sede Fiorentini e Traversa che quindi, immagino 

vogliano astenersi in questa sede. Dichiarazione di voto, 

nessuno, interventi, nessuno. Direttore procediamo con la 

votazione. 

 

 

Direttore 

 

Tolti i presenti che non c'erano in quella seduta, a favore 

tutti quanti? A posto. All’unanimità meno Traversa e 

Fiorentini. 

 

 

Presidente 

 

Quindi, con 15 voti a favore e 2 di astensione, viene 

approvato il verbale… 

 

 

Direttore 

 

Non 15 Presidente, 14 perché il Consigliere Moncada è 

uscito. 

 

 

Presidente 

 

Il Consigliere Moncada è andato via, allora correggiamo la 

votazione con 14 voti a favore e 2 di astensione viene 

approvato il punto n.7 all'Ordine del Giorno. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/07/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/07/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/07/2024 al 15/07/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 16/07/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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